



PRESENTACIÓN

La publicación de una nueva obra de carácter científico es siempre una buena noticia que hay que celebrar por su aportación general al conocimiento humano. Pero es que, además, la aparición del presente Atlas Herpetológico de la Provincia de Cádiz, hay que celebrarla doblemente porque este aporte al conocimiento se produce en un tema que ha sido escasamente estudiado al nivel de detalle que se ofrece en esta obra, pues si bien existe una relativamente abundante bibliografía sobre la herpetofauna ibérica, producto del creciente interés en el mundo naturalístico por estos dos grandes grupos faunísticos, son muy pocas las ocasiones en las que se ha analizado en profundidad la fauna local. En este sentido, se aportan datos inéditos de gran interés sobre la biometría de las especies, su biología y su distribución espacial y altitudinal, así como la catalogación taxonómica de los ejemplares gaditanos y sus diferencias y similitudes con otras razas y variedades de la península Ibérica y norte de Africa.

Para todo ello, los autores han realizado una importante labor de recopilación y análisis bibliográfico y contrastarla con numerosos datos de campo obtenidos mediante una detallada prospección de toda la provincia gaditana. Esto ha supuesto una meritoria labor de muestreo, a lo largo de numerosas observaciones, realizadas, a veces en condiciones de gran dificultad tanto por el carácter de nocturnidad de gran número de especies, como por su propia fenología, al tratarse de animales que permanecen ocultos bajo tierra durante gran parte de su ciclo anual.

Asimismo, es importante resaltar la función didáctica y divulgativa de esta obra, pues sin renunciar a un contrastado rigor científico, está concebida para facilitar su utilización tanto por el naturista, como por el simple aficionado. La estructura general de la obra, está concebida mediante la utilización de claves dicotómicas para la determinación de las especies y acompañadas de un texto explicativo de fácil lectura y comprensión, donde se detallan la descripción general de las especies, su biología, adscripción taxonómica y otros datos de interés, todo ello, complementado con abundantes fotografías y mapas a escala de detalle, que ofrecen una visión global muy completa de cómo es la distribución y las características principales y diferenciadoras de cada especie en la provincia gaditana.

Si el conocimiento de algo es el primer paso para su conservación, puesto que sólo se conserva lo que se ama y se ama lo que se conoce, la divulgación de esta obra adquiere una gran importancia en la protección de estos dos grandes grupos de animales, tan injustamente vilipendiados desde los albores de la humanidad. La Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, haciendo suyo este objetivo, ha querido aportar su grano de arena en la divulgación de este sistemático estudio realizado a lo largo de 20 años de recopilación de datos.

MANUEL PEZZI CERETTO
Consejero de Medio Ambiente